

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Chan 2022 : la succession du Maroc est ouverte

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

IL est acquis que les Lions de l'Atlas ne défendront pas leur statut de double tenant du titre de champion d'Afrique des nations (Chan), suite à leur

forfait corollaire du conflit diplomatique entre le Maroc et l'Algérie, pays hôte de la 7e édition. Mais même avec la participation des Marocains, qui devaient se présenter avec une équipe des moins de 23 ans préparant les qualifications du

tournoi pré-olympique 2023, la course au trône continental s'annonçait déjà ouverte sur les quatre sites (Alger, Annaba, Constantine et Oran) retenus pour accueillir le tournoi programmé du 13 janvier au 4 février 2023.

Les Fennecs, qui effectuaient leur entrée en matière hier contre la Libye sont en pole pour s'imposer pour la première fois. Mais il leur faudra d'abord sortir du groupe A où ils côtoient les Chevaliers de la Méditerranée (vainqueur de la levée 2014 en Afrique du Sud), mais aussi l'Éthiopie et le Mozambique.

Il en sera de même pour la République démocratique du Congo (titrée en 2009 et 2016) qui sera à l'épreuve du Sénégal, de la Côte d'Ivoire et de l'Ouganda dans le groupe B. Réduite à trois membres, après le retrait du Maroc, la poule C ne s'annonce pas moins disputée entre le Ghana, Madagascar et le Soudan. Alors que l'incertitude plane sur la poule D composée



Photo: DRI/L'Union

Le Maroc, tenant du titre, ne sera pas en Algérie.

de l'Angola, du Mali et de la Mauritanie. Voire dans le groupe E où sont logés le Cameroun, le Congo et le Niger. La première journée de la phase de groupes devrait toutefois donner le ton sur les ambitions des différents prétendants à la conquête d'un Chan se disputant une fois de plus sans l'Égypte et le Nigeria,

deux poids lourds du football africain.

Non qualifié, le Gabon qui a pris part à trois éditions (2011, 2014 et 2016) sera pour sa part représenté au Chan 2022 par le corps arbitral. L'arbitre Pierre Ghislain Atcho et l'assistant Boris Marlaïse Ditsoga ont en effet été retenus par la Caf.

CAF : la vision du président Patrice Motsepe pour autonomiser les fédérations



Photo: PSNB

Pierre-Alain Mounquengui aux côtés du président de la Caf, Dr Motsepe (en costume bleu).

Willy NDONG
Libreville/ Gabon

L'ÉPINEUSE question du financement durable et de l'autonomisation du football africain, de la Confédération africaine de football (CAF) et de ses 54 associations membres était au centre des débats jeudi 12 janvier dernier au Centre international des conférences d'Alger, à la veille de l'ouverture du Championnat d'Afrique des nations (CHAN), entre le président de la CAF, Dr Patrice Motsepe, les présidents des 54 fédérations et les membres du Comité exécutif.

Au cours de cette réunion, à laquelle prenait part, tout naturellement, le président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Pierre-Alain

Mounquengui, par ailleurs membre du Comité exécutif de la CAF, le président Motsepe a posé le débat sur la nécessité, d'une part, d'améliorer la situation financière de l'institution et, d'autre part, sur la stratégie à mettre en place pour rendre plus compétitif le football africain sur l'échiquier mondial. Et ce à la lumière des derniers résultats de l'équipe du Maroc, demi-finaliste lors du Mondial "Qatar-2022". Tout en cherchant les voies et moyens pour donner plus de moyens financiers aux 54 fédérations membres de la CAF.

Après son allocution, Dr Patrice Motsepe s'est longuement entretenu avec les présidents de fédérations et les membres du Comex, qui partagent entièrement sa vision sur les questions évoquées.

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LA Fédération gabonaise de football (Fégafoot) lance ce samedi 14 janvier 2023 sur l'ensemble du territoire national, son Championnat national de 3e division.

Contrairement aux éditions précédentes qui se disputaient par zone, cette année, la compétition, qui regroupe 12 équipes, réparties en trois groupes de quatre, va se jouer dans plusieurs villes (Libreville, Port-Gentil, Makokou, Franceville, Bitam, Koulamoutou, Mouila, Lambaréné et Tchibanga). Ce sont ces localités qui abritent l'événement jusqu'au 28 avril prochain. Une première dans notre pays !

À l'issue de toutes ces rencontres,

les deux meilleures équipes de chaque poule joueront la phase finale dans une ville qui reste à déterminer. Les deux vainqueurs accéderont en D2.

Selon la Fégafoot, le coup d'envoi officiel de la compétition sera donné au stade Dialogue de Tchibanga. La rencontre opposera à 14 heures, Gabon Télécom (Nyanga) à AS Diba (Woleu-Ntem). Les deux formations sont logées dans le groupe 3, en compagnie de l'AS UOB (Moyen-Ogooué) et AC Mambungu (Ngounié).

Toujours samedi, dans le groupe 2, à 15 h 30, à Makokou, les Aigles de Belinga (Ogooué-Ivindo) vont recevoir Massimba FC (Ogooué-Lolo). Les deux autres équipes du groupe Nordano FC (Woleu-Ntem) et Moulili FC (Haut-Ogooué) vont s'affronter à Franceville



Photo: PSNB

à la même heure. Les matches du groupe 1, entre Académie club de Libreville (ACL)/ Académie Pépites d'or (APO) et COL (Ogooué-Maritime)/ Foyer de football d'animation de Libreville (FFAL), vont se disputer respectivement à Libreville et à Port-Gentil à 15 h 30.

Championnat national de D3 : la compétition démarre ce samedi